
La Présidente annonce que Sabrina JESUS démissionne de son poste de 
Secrétaire Générale pour raison personnelle.
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PV n°4 DE  LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

DU 09/04/2016 à 09h30 – Pontivy 
Olympiade 2012/2016 - Saison 2015/2016

Présents :  Viviane LE THOMAS - Pierrick HAMON -  Charles Edoua rd LARRIBE  -
David QUINTIN -  - Alain RIBOUS
Excusés :  Kamal BOUDJADA - Sabrina JESUS - Damien KERMABON - Jean-Marie
LEFEVRE - Antonio LETO -  Gérard MABILLE -  Olivier  PRIGENT (Président CD29)
-Florence RAMARD
Assistent :  Edwige CORBIN - Cédric DUPEUX – Christine PENNAMEN

Les documents distribués le jour du CD     :
- PV CD n°3 19/12/15
- PV CRA n°2 16/01/16
- 2 devis pour travaux (corniches)
- Demande aide championnat du monde scolaire Lycée Jacques Cartier
- Demande aide club de Quimper (mail)
- Tableaux suivi des conventions PSE
- Mail FFVB – Fédérations affinitaires non scolaires – pratiques 

loisir/compet’lib
-

Les éléments consignés en rouge mentionnent la pers onne en charge de la 
réalisation



1- Approbation des PV : 
� PV CD n°3 19/12/16

Le PV est approuvé à l’unanimité

� PV CRA n°2 16/01/16

C.E.LARRIBE revient sur l’affaire concernant A. Charollais. Il fait part de la
réaction des membres de la CRA pour qui  la  discipline n’a  pas été  assez
rapide. Ils auraient pu prendre une décision à titre conservatoire.
Il est demandé un mémento sur le mode opératoire.
En cas d’urgence, la commission devrait se réunir téléphoniquement pour être
plus rapide dans son action.
Un appel à candidature sera fait en AG pour faire partie de la commission de
discipline.
CE LARRIBE demande que sur  le  site figure les PV de la  discipline sans
mettre les noms des personnes concernées.

Le PV est approuvé à l’unanimité

2- Travaux Ligue

La  Ligue  a  reçu  deux  devis  pour  les  travaux  concernant  la  réfection  des
corniches  et  des  appuis  qui  s’effritent  et  tombent  sur  le  parking.  Il  sera
demandé à JLG Maçonnerie un nouveau devis actualisé (appuis et location de
la nacelle).
La Ligue signera le devis le moins cher et s’ils sont au même tarif la Ligue
choisira Maho bâtiment (entreprise pontivyenne).

3- Convention sections sportives

D.  QUINTIN demande que soit  renouvelée  l’enquête  sur  les structures  de
formation  au  volley-ball  en  milieu  scolaire.  Il  sera  demandé  le  retour  des
questionnaires pour le 15 mai 2016.
Concernant la provision de 2014/2015, elle sera versée si la Ligue reçoit les 2
comptes rendus. 
La  convention  pluriannuelle  pour  l’olympiade  2016/2020  sera  travaillée  en
commission. L’aide accordée aux sections sportives figurera dans le PST. 
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Les PSE devront rencontrer  les sections sportives dans leur département,
respectif.  Afin  d’organiser  des  journées  développement.,  voir  de  mettre  en
place tournoi inter sections sportives.

4- Aide championnat du monde scolaire

L’UNSS ne prenant plus en charge la totalité des frais , la participation des 
jeunes sportifs du pôle espoir de Dinard au Championnat du Monde UNSS. 
Bénéficiera des aides suivantes :

• 1500€ de la DRJSCS
• 400€ de la Thalassa de Dinard
• 1500€ d’aide exceptionnelle de la FFVB 
• 600€ de participation des familles
• 2600€ de la LBVB (salaires des entraineurs)

La Ligue réglera la facture pour ce Championnat quand elle la recevra.

Atlanvol
Cette  manifestation  organisée  par  la  ligue  Pays  de  Loire  est  annulée  en
dernière minute. Elle pourrait être remplacée par un tournoi international d’Ile
de France ce qui permettrait de maintenir une continuité pédagogique pour la
formation des cadets
Le surcoût s’élève entre 1500 et 2000€
Une  demande d’aide  exceptionnelle  à  la  FFVB de  1800€  +  recherche  de
partenariat
Les membres du Comité Directeur acceptent ce changement et le coût qui en
découle.

Une réflexion devra être faite lors de la prochaine réunion ETR, le 21 avril,
pour les prochaines saisons.

5- Opération dans la ville de Quimper (demande de lo ts)

Cette manifestation comportera une animation à destination des scolaires et
une opération découverte du volley tournée vers le grand public.
Les membres du comité directeur estime que cette opération est intéressante.
La LBVB propose qu’un cadre technique PSE soit mis a disposition du club de
Quimper pour les aider à animer pendant 2 journées. Il sera donc demandé à
Quimper s’ils sont intéressés ou non par cette proposition.

6- Point PSE
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La Présidente va demander là pouvoir assiter au prochain comité directeur  du
Comité Départemental du Morbihan.
La convention PSE n’a pas été retournée par le CD56.

7- Mutuelle

La Ligue a adhéré mi-mars à Generali. Elle prendra en charge 100% du tarif 
isolé.

8- Ligue Européenne féminine 

C’est une demande d’organisation par la  ville de Rennes. Manifestation qui se
déroulera du 10 au 12 juin 2016.
La ville de Rennes veut bien si le CPB Rennes et le REC collaborent
Il sera demandé à la FFVB :
Le cahier des charges de cette manifestation 
Si le déplacement des marqueurs et des juges de ligne est pris en charge par 
la FFVB.
Si les juges de ligne et les marqueurs peuvent officier 2 matchs dans la 
journée.

9- Partenariat avec les Estivales de volley

La Présidente a rencontré un des dirigeants Philippe RENAULT des estivales
de volley.
Ils souhaitent une formation d’arbitre sur les estivales, D. QUINTIN indique
qu’en Bretagne il n’y a pas de formateur arbitre beach.
V. LE THOMAS souhaiterait mettre en place un partenariat avec les estivales.

10-Plan sportif territorial 2016/2020

La Présidente effectuera une tournée des clubs et ou Comités 
départementaux dans chaque département avec la CTS Edwige CORBIN

11-Divers
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• Compet’lib 

La Ligue et les Comités Départementaux ont reçu un mail concernant les 
fédérations affinitaires non scolaires et les pratiques Loisir/compet’lib.

« Une volonté Fédérale :

La FFVB s’est toujours attachée à développer toutes les pratiques du volley-ball en salle comme 
en extérieur et se doit de fédérer en son sein tous les adeptes du volley-ball.

Ce sujet fait aujourd'hui l'objet d'une attention plus particulière.
Pour ce faire elle doit :

-          Stopper les départs de joueurs vers d’autres structures,
-          Reconquérir les joueurs partis ailleurs,
-          Mettre en place les formules de compétitions/rencontres répondant aux aspirations de ces 

joueurs.
 
Des spécificités à prendre en considération :

Pilotées à l’échelon national, les réponses à apporter, les actions à mener, devront prendre en 
considération les spécificités locales.  Les relais institutionnels seront les Ligues Régionales de Volley 
Ball (Bientôt régions), les Comités Départementaux.

Pour que les propositions de la FFVB soient cohérentes avec les besoins locaux, une bonne 
connaissance des pratiques locales est nécessaire.

 
Un état des lieux le plus précis possible : 

Votre collaboration est indispensable pour une bonne connaissance des pratiques locales. A cet
effet, j‘invite les Comités Départementaux à compléter au plus vite,  le questionnaire que vous 
trouverez sur le site fédéral, espace club. Bien évidemment toutes vos remarques, suggestions  seront 
les bienvenues. 

La remontée de vos informations et leur traitement prendront un certain temps, mais dès que 
possible, nous définirons ensemble les actions à mener pour atteindre l’objectif visé : fédérer au sein 
de la FFVB tous les volleyeurs et leur proposer des pratiques adaptées à leur besoins.

Plus vous remplirez rapidement ce questionnaire, plus vite nous pourrons traiter vos 
informations et vous en faire un retour.
 
Un travail de longue haleine à conduire, ensemble : 

Il serait illusoire de croire que l’objectif sera atteint facilement et rapidement aussi faut-il que 
Clubs, Comités Départementaux, Ligues Régionales, Fédération puissent maintenant compter sur le 
soutien des autres structures. 

Si dans deux ans nous n’observons plus de transferts de volleyeurs vers les fédérations 
affinitaires, si dans cinq ans nous constatons le retour au sein de la FFVB  d’un grand nombre des 
volleyeurs partis ailleurs, si dans cinq ans aussi , nous avons réussi à amener  à la FFVB les 
pratiquants « sauvages », nous devrons  considérer l’objectif atteint.

Pour ce faire chacun d’entre nous  doit, par son apport, faire vivre et faire avancer ce projet.
 
De nouvelles pratiques au sein de la FFVB :
Avertissement : La compétition présentée ci-dessous ne doit pas être entendue comme une fin 
en soi, mais comme un moyen, parmi d’autres, d’atteindre l’objectif principal : fédérer au 
sein de la FFVB tous les volleyeurs.
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Pour répondre aux attentes de nombreux volleyeurs ne souhaitant plus s’engager dans le « 
volley compétition », la FFVB propose une nouvelle forme de challenge avec comme caractéristique, 
pour cette 1ère année, qu’il faut à la fois élaborer le cahier des charges, la formule sportive, la logistique
mais aussi organiser pratiquement l’édition 2016. 

1er Chalenge  National des volleyeurs Compet’lib
 
Principes retenus pour l’édition 2016 :
Dates : 

2 et 3 juillet 2016.
Lieu : 

Complexe Sportif l’ESCALE - Route de Longsard - 69400 ARNAS (4km de 
VILLEFRANCHE sur SAONE) 
Nombre d’équipes : 

24 équipes de 10 joueurs. Mixité autorisée.  
Licence compet’lib avec 3 licences compétition autorisées, pour permettre d’accueillir les 

joueurs ayant obligation d’une licence compétition mais qui tout au long de la saison évolue dans la 
pratique compet’lib.
Inscription des équipes :

Pour garantir que l’esprit compet’lib soit bien préservé, les ligues inscrivent la, les équipes. 
Minimum 1 équipe avec possibilité d’équipe(s) supplémentaire(s) si certaines ligues n’inscrivent pas 
d’équipe.

Pour l’édition 2016, les ligues sélectionnent leur(s) équipe(s) selon leurs propres modalités. 
Peut-être peuvent-elles encore organiser une phase régionale. 

A l’issue de l’édition 2016 et après analyse des retours, il conviendra d’organiser, pour  les 
saisons à venir, compétitions compet’lib, pour que les phases départementales, régionales, nationales 
soient coordonnées. »

• Demande du club de Montgermont 
Organisateur de la Finale de la Coupe de France M17F du 14 au 16 mai 
prochain.

Il souhaite emprunter le minibus de la Ligue.

Le Comité Directeur décide, du fait de la disponibilité du minibus,  de le 
mettre a disposition  du club à titre gracieux.

Le club devra venir le chercher et de le ramener au lieu que nous leur 
communiquerons ultérieurement.

La Ligue leur remettra avec le plein d'essence et leur demander de le 
rendre dans le même état.

Le club sera également  solliciter afin de pouvoir mettre en place une 
boutique LBVB pendant la manifestation.
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